
SEDUTA CONSILIARE N° 8 del 18 APRILE 2024 

 

L’ordine del giorno prevedeva la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 4 aprile u.s.; 

 

2. odg. - CNAPPC   

    -  Deleghe CNO di Pesaro (16 e 17 maggio). Rel. la Presidente; 

   

- ALBO  

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- FEDERAZIONE 

- DEONTOLOGIA 

 

3. odg. - PROFESSIONE   

     - Osservazioni Ordine al nuovo Piano Regolatore di Verbania. Rel. dott. Vallino e arch.     

       Savino; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 - Bilancio 2023. Approvazione: 

  . Rendiconto finanziario 2023 con Residui Attivi e Passivi; 

  . Bilancio Consuntivo 20223 (contabilità economica) con Nota Integrativa; 

  . Delibera in merito alla destinazione dell’utile (Contabilità economica).  

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

  

6. odg. - BANDI E CONCORSI 

     - Bando Architetture Rivelate 2024. Rel. la Presidente; 

 

- INFORMAZIONE 

 

7. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

 - Aggiornamento lavori per NovarArchitettura. Rel. la Presidente 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

9. odg.  VARIE 

 - Acquisto cellulare “aziendale” (app spid / app banca / ecc.); 

 - Utilizzo sede Ordine. Richieste arch. … omissis…; 

    - Varie ed eventuali.  

 

Presenti: Ferraris, Cornalba (collegata on-line), Conagin, Bosco, Savino, Silvani, Spicone, Stress, 

Tagliati, Trevisan e Vallino (collegato on-line). 

Assente: nessuno 



 

E’ collegata on line il Revisore rag. Roberta Angelè. 

 

 

ELENCO DELIBERE 

 

1/8/2024: Approvazione Verbale seduta consigliare del 4 aprile u.s. 

Il Consiglio, con l’astensione dell’arch. Spicone e dell’arch. iunior Silvani - perché assenti - delibera 

di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi in data 4 aprile2024. 

 

2/8/2024: Deleghe CNO di Pesaro (16 e 17 maggio). Rel. la Presidente.  

Il Consiglio delibera di delegare la Presidente e i Consiglieri Conagin, Trevisan e Stress a partecipare 

alla prossima CNO che si terrà a Pesaro il 16 e il 17 maggio. 

Visto il programma degli eventi collaterali proposti dall’Ordine ospitante, si prende atto che i delegati 

non potranno partecipare a tutte le attività indicate.  

 

3/8/2024: Bilancio 2023. Approvazione: 

. Rendiconto finanziario 2023 con Residui Attivi e Passivi; 

. Delibera in merito alla destinazione dell’utile (Contabilità economica).  

Relazione del Tesoriere.  

Riferisce che per l’assemblea di bilancio verranno realizzati dei grafici per semplificare la lettura dei 

dati, magari con un approfondimento sull’utilizzo del fondo di solidarietà, per capire se le recenti 

scelte al riguardo sono state corrette.  

Conviene prepararsi una risposta adeguata alla possibile domanda relativa all’utile di euro 46.000,00 

circa – il tesoriere è già preparato e argomenta il perché di questo dato e si propone un’ipotesi di 

investimento (acquisto laser scanner) da mettere nel bilancio di previsione 2025. 

Proposta di riduzione una tantum di euro 10,00 della quota di iscrizione a fronte degli interessi ricevuti 

dal conto bancario – da valutare per la quota dell’anno 2025. 

Richiesta di cofinanziamento di pubblicazioni: si potrebbero utilizzare i fondi stanziati per la cultura. 

Per il prossimo anno si potrebbero stanziare dei fondi appositi. 

Il Consiglio, alla luce di quanto esposto dal Tesoriere, delibera di approvare i seguenti documenti 

contabili: 

- Rendiconto finanziario 2023 con Residui attivi e passivi 

- Dettaglio conto economico 2023 con Nota integrativa. 

- Proposta di destinare a patrimonio l’utile realizzato. 

 

4/8/2024: Open Studi aperti in tutta Italia.  

Il Consiglio delibera di nominare la Presidente referente dell’iniziativa. 

Con la prossima newsletter verranno informati gli Iscritti che potranno aderire all’edizione 2024 

dell’evento Open “Studi aperti in tutta Italia”, che si svolgerà in tutta Italia nelle giornate del 31 

maggio e del 1° giugno pp.vv. 

  

5/8/2024: Pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Studio VBC    €         334,00 + oneri    Gestione Paghe 1° trim. 2024 

3C     €           32,00 + iva    Timbro e Tesserino  

Emporio Cocchi   €         272,73 + iva         rinfresco convegno BIM 10 aprile 

Unidata    €           99,91 + iva        telefonia aprile 

Soc. Coop. Bucaneve   €         296,00 + iva        pulizie sede Novara mese di marzo 

Sellmat    €           39,27 + iva        caffè 

 



  

6/8/2024: Valutazione certificazioni cfp su iM@teria.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma di iM@teria, il Consiglio, viste le valutazioni effettuate dal Consigliere arch. 

Tagliati, delibera di confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così come da 

riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

7/8/2024: Bando Architetture Rivelate 2024. Rel. la Presidente. 

Con riferimento a quanto già riferito nelle precedenti sedute, la Presidente aggiorna i presenti 

informando che ad oggi hanno aderito alla proposta dell’Ordine di Torino gli Ordini di Asti e della 

R.A. Valle d’Aosta. 

L’Ordine di Torino ha richiesto agli Ordini interessati ad aderire al Bando Architetture Rivelate 2024, 

di assumere e di comunicare una delibera in tal senso. 

La Presidente evidenzia che potrebbe essere un’opportunità per i nostri iscritti.  

Come già detto, la partecipazione al bando comporta però una partecipazione anche economica (che 

potrebbe essere compensata con il contributo di sponsors). 

Il Consiglio condivide la proposta di adesione e alla luce di quanto esposto delibera di partecipare al 

bando Architetture Rilevate 2024. 

La Presidente ed il Consigliere Trevisan si rendono disponibili per collaborare alla definizione dei 

termini del bando ed alla programmazione delle successive fasi operative. 

  

8/8/2024: Acquisto cellulare aziendale (app spid / app banca, ecc.). 

Alla luce di quanto relazionato dal Tesoriere, il Consiglio condivide la proposta e delibera l’acquisto 

di un cellulare aziendale ad uso della segreteria per l’utilizzo delle app della banca, del Registro Unico 

e dello spid dell’Ordine. 

 

9/8/2024: Utilizzo sede Ordine. Richieste arch. … omissis… 

Viste le richieste pervenute, il Consiglio delibera di concedere all’arch. … omissis… l’utilizzo del 

locale dell’Ordine per il giorno 23 aprile e 9 maggio (mattina). 

 

10/8/2024: Richiesta esonero formazione. 

Vista la richiesta pervenuta, il Consiglio, verificato il possesso dei requisiti previsti dalla normativa, 

delibera l’esonero dalla formazione per il triennio 2023/2025 dell’arch. … omissis… (dipendente, 

come impiegata amministrativa, di un’azienda di calzature). 

  

11/8/2024: Richiesta Patrocinio per Alberi Parlanti. 

Il Consiglio, vista la richiesta, delibera di concedere il proprio patrocinio non oneroso all’iniziativa 

organizzata da Atelier51 creative sign finalizzata alla divulgazione dei temi di sostenibilità 

ambientale, eco design, tutela del patrimonio arboreo “Alberi Parlanti” edizione 2024. 

Verranno anche rilasciati cfp agli iscritti partecipanti. 

 

§ § §  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

3. odg. - PROFESSIONE   

- Osservazioni Ordine al nuovo Piano Regolatore di Verbania. Rel. dott. Vallino e arch. Savino. 

 Relazionano il Vice Presidente e il Consigliere dott. Vallino.  

 L’idea era quella di generare un documento programmatico a seguito dell’incontro della 

Commissione Urbanistica svolta a Verbania. 

 L’architetto Asterio Fontana ha predisposto una bozza di documento. 

 Il pianificatore Vallino è intervenuto tecnicamente su questo documento in bozza insieme 

all’arch. Savino. L’esito di questo lavoro è stato condiviso questa mattina da Vallino. 

 Questo documento andrebbe trasmesso all’Amministrazione Comunale di Verbania per 

generare un percorso congiunto costruttivo. 

Savino ha qualche dubbio rispetto alla leggibilità della mano dell’arch. Fontana (si riconosce che è 

stato scritto da lui).  

 Il Consiglio può prendersi un paio di settimane per leggere e commentare il documento. Nel 

mentre Vallino e Savino procederanno con un ulteriore lavoro di sintesi per ridurre la percepibilità 

della mano dell’arch. Fontana. Per Vallino non è comunque un male che si legga il contributo di un 

collega che si è prodigato per la causa.  

 Intanto la bozza condivisa oggi da Vallino al Consiglio, deve essere spedita anche all’arch. 

Fontana per dare un segnale del lavoro che si sta svolgendo sul suo documento. In seconda battuta è 

meglio trasmettere questo documento anche agli altri partecipanti della commissione di Verbania, in 

modo che possano pervenire ulteriori contributi e tenere coinvolti i partecipanti e mantenere viva la 

commissione urbanistica di Verbania. 

 Il Consiglio prende atto ed esprime parere favorevole nel merito. 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione report consiglieri. 

 Non vi sono report da approvare 

 

7. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

- Aggiornamento lavori per NovarArchitettura. Rel. la Presidente 

 La Presidente relaziona ai presenti che non ci sono aggiornamenti, oltre al fatto che non si è 

riusciti a partecipare al bando “Festival Architettura (3 ed.)”, promosso dalla Direzione Generale 

Creatività Contemporanea del Ministero della Cultura, il cui termine di iscrizione era lo scorso 16 

aprile.   

 Ritiene che la Commissione Cultura è troppo compressa, composta da troppe poche persone 

che da sole non riescono ad occuparsi di tutte le incombenze. 

 

8. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

     Arch. Giorgio Spicone – Referente della Commissione cultura Verbania: riferisce che 

l’evento a Villa Giulia (il primo incontro del ciclo di conferenze ciclo di conferenze OPEN 

Architettura aperta) è riuscito molto bene ed è stato molto apprezzato dai partecipanti. Si pensa di 

sponsorizzare questi eventi anche nei licei per illustrare la professione dell’architetto. La 

realizzazione del nuovo banner è stata rimandata. 

 

 Il Consiglio prende atto che si organizzerà una riunione con tutte le Commissioni operanti sul 

territorio per affrontare le eventuali problematiche insorte. 

 

 Paesaggista Francesco Bosco – Referente Commissione Formazione Novara: relaziona 

sull’incontro di domani (salone Arengo del Broletto) sui progetti di PNRR del Comune di Novara.  

 L’elenco dei film scelti dalla Commissione è stato trasmesso al Segretario. 



 È stata organizzata la visita Torino Liberty. E’ già partita la call agli iscritti. 

    Non avendo avuto informazioni da parte del Circolo dei Lettori di Novara sull'elenco dei libri 

da presentare comunemente nel mese di Ottobre 2024 si trasmette ulteriore nota per comprendere a 

che punto è l'organizzazione dell'evento. 

 In Commissione è stata proposta la presentazione del lavoro svolto da Francesco Bosco sul 

verde di Novara: si ipotizza di organizzare 4/5 incontri con ospiti. 

 Condivide con i presenti il fatto che la commissione è molto attiva e partecipativa. 

 

    Il Consiglio prende atto. 

 

9. odg.  VARIE 

- Convegno Commissione Parcelle di Federazione 

 La Presidente riferisce in merito al Convegno in fase organizzazione da parte della Commissione 

Parcelle di Federazione sul tema dei Preventivi / Contratti affrontando i temi: 110%, parcelle 

urbanistiche, sensibilizzazione alla redazione dei contratti soprattutto con i privati. 

 

- Proposta di questionario di gradimento.  

 L’arch. … omissis… propone che l’Ordine si faccia promotore della divulgazione del 

questionario di gradimento per tutti i Comuni delle province di Novara e del V.C.O. 

 

- Rivista trimestrale di Confindustria 

  Al termine del Consiglio il dr. Vallino interverrà alla presentazione della nuova rivista 

quadrimestrale edita dalla Confindustria locale. 

 

  Alle ore 17.40 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO         LA PRESIDENTE 

           arch. Federica Cornalba                  arch. Lucia Ferraris 


